

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Hu Changchun: " La Chine soutient de toutes ses forces la relance du Gabon"

**C'EST** ce 1er octobre 2020 qu'est célébré le 71e anniversaire de la fondation de la République populaire de Chine. À cette occasion, la rédaction de L'Union a rencontré Hu Changchun, ambassadeur de ce pays au Gabon pour échanger sur l'actualité du moment en rapport avec le Covid-19 et la coopération Gabon-Chine.

Propos recueillis par Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**L'union.** Face à l'épidémie de Covid-19, la Chine est parmi les premiers pays à contenir effectivement la pandémie. Quelle est actuellement la situation sanitaire en Chine ?

**HU Changchun :** cette année marque la lutte victorieuse de la Chine contre la Covid-19. Le gouvernement et le peuple chinois, sous la direction du Président XI Jinping, ont mené une guerre populaire contre la pandémie. Aujourd'hui, sa capacité de dépistage de Covid-19 atteint 4 millions de personnes par jour, et plusieurs vaccins chinois font leurs essais de phase 3 en Chine, comme à l'étranger. Le dispositif permanent de prévention et de contrôle basé sur " dépistage à temps, réaction rapide, contrôle ciblé et traitement effectif", y est strictement mis en œuvre, et la vie et l'activité économique sont généralement retournées à la normale.

**Comment la Chine a-t-elle mené sa coopération internationale dans la prévention, le contrôle et le traitement du Covid-19 ?**

- 2020 est l'année où la Chine œuvre à la construction de la communauté de destin pour toute l'humanité. La Chine a mené une coopération solidaire sur la scène internationale. Le gouvernement chinois a publié aussi vite que possible les informations sur la séquence génétique du virus, par-

tagé sans réserve ses expériences en matière de contrôle et de traitement, et apporté d'importants soutiens et aides aux pays qui en avaient besoin. Jusqu'à aujourd'hui, elle a envoyé 34 groupes d'experts médicaux à 32 pays, apporté à plus de 150 pays et organisations internationales des aides d'urgence, et exporté des matériels sanitaires à plus de 200 pays et régions. Tout cela manifeste la détermination de la Chine à bâtir une communauté de destin de toute l'humanité et une communauté de santé pour tous.

**Le 1er octobre marque le 71e anniversaire de la fondation de la République populaire de Chine. Excellence, pouvez-vous passer en revue les avancées de l'économie chinoise pendant l'année écoulée et ses perspectives ?**

- 2020 est l'année où la Chine réalise l'édification intégrale d'une société de moyenne aisance. Après une récession temporaire au premier trimestre, l'économie chinoise a enregistré une croissance de 3,2 % au deuxième trimestre. La Chine est la première parmi les économies principales à retrouver la croissance. Le gouvernement chinois a concilié, d'une part, la prévention et le contrôle de l'épidémie et, d'autre part, le développement économique et social. En renforçant ses politiques macroéconomiques et élaborant des plans d'accompagnement, il a œuvré à stabiliser la chaîne de production et celle d'approvisionnement, sécuriser l'emploi, promouvoir l'investissement et la consommation, ainsi que stabiliser le commerce extérieur et des capitaux étrangers. Face à la nouvelle conjoncture, la Chine se tient au développement de haute qualité guidé par le nouveau concept de développement. L'économie numérique, la fabrication intelligente, les hautes et nouvelles technologies se développent vigoureusement. L'économie chinoise, dotée d'un immense marché intérieur de 1,4 milliard de consommateurs dont 400 millions à revenu moyen, manifeste la forte résilience et vitalité, et la Chine reste



Hu Changchun, Ambassadeur de la République Populaire de Chine au Gabon

un contributeur dynamique à la reprise de l'économie mondiale. L'éradication de la pauvreté absolue est un engagement solennel du gouvernement chinois qui reste fidèle au concept de développement centré sur le peuple. Depuis le lancement de la réforme et l'ouverture, il y a plus de 40 ans, plus de 700 millions de Chinois sont sortis de la pauvreté. Nous sommes confiants et en mesure d'éradiquer la pauvreté absolue et de réaliser le premier objectif centenaire qu'est l'édification intégrale d'une société de moyenne aisance d'ici la fin d'année.

**Comment jugez-vous les relations sino-gabonaises dans ce nouveau contexte ?**

- 2020 est l'année où la coopération globale sino-gabonaise s'avance à pas solides. La confiance politique ne cesse de s'intensifier, les hautes autorités de nos deux pays maintiennent des échanges intenses par vidéos et correspondances. En juin dernier, les dirigeants chinois et africains ont tenu un Sommet extraordinaire Chine-Afrique sur la solidarité contre la Covid-19, durant lequel ils ont annoncé une série de mesures de coopération. Le président Ali Bongo Ondimba y a pris une part active, et a apporté une contribution importante à son plein succès. En plus, les deux parties se témoignent mutuellement soutien dans les questions d'importance majeure de part et d'autre. Face à l'épidémie, la Chine et le Gabon mènent le combat épaulé contre épaulé. Au moment le plus difficile de la riposte chinoise, le président Ali

Bongo Ondimba a apporté son fort soutien en adressant un message de compassion au président Xi Jinping. Ce témoignage d'amitié restera à jamais gravé dans le cœur des Chinois. Depuis mars, le gouvernement chinois a remis trois dons de matériels médicaux au gouvernement gabonais, des sociétés et ressortissants chinois de différents secteurs ont aussi apporté leurs soutiens matériels et techniques à la riposte gabonaise. Dans le cadre de la mise en œuvre des acquis du Sommet, l'hôpital populaire de Tianjin et l'hôpital de Melen ont noué un jumelage qui favorise la formation technique et l'équipement. La mission médicale chinoise reste toujours à son poste, et la 22e mission médicale, composée de 26 médecins, est arrivée au Gabon début septembre par vol affrété. Le ministère chinois de la Santé a invité des experts gabonais à des visioconférences de partage d'expériences. Enfin, la Chine s'engage à donner aux pays africains, y compris le Gabon, un accès prioritaire au vaccin chinois lorsqu'il sera développé et déployé.

**Aujourd'hui, le Gabon est en pleine relance économique. Comment la Chine entend-elle jouer un rôle dans cette relance historique ?**

- Face à l'épidémie, la Chine soutient de toutes ses forces la relance du Gabon. La partie chinoise a organisé des vols affrétés transportant presque 300 experts et techniciens chinois au Gabon. Lesquels se sont investis immédiatement dans les grands projets de coopération et la reprise des productions

de différents secteurs. Des sociétés chinoises implantées au Gabon répondant énergiquement à l'appel du gouvernement, ont repris leurs services tout en prévenant les risques de propagation du virus. Les ressources humaines sont les premiers atouts du développement économique et social. Cette année, la Chine a octroyé 120 bourses aux jeunes Gabonais, ce qui porte le nombre total des étudiants gabonais en Chine à plus de 500. Le Centre de formation professionnel à Nkok, appuyé par le crédit préférentiel chinois, sera livré dans quelques mois et formera 1 000 techniciens qualifiés chaque année, apportant un soutien effectif à la diversification économique gabonaise.

Face à l'épidémie, la Chine et le Gabon poursuivent leur coopération pragmatique. En 2019, le volume des échanges sino-gabonais a augmenté de 55 % pour atteindre 5,1 milliards de dollars. Depuis sept ans, la Chine demeure le premier partenaire commercial du Gabon et l'un des investisseurs les plus importants. Les deux parties travaillent de toute leur énergie à concrétiser les acquis du Sommet de Beijing du Forum sur la Coopération sino-africaine. La route Port-Gentil-Omboué, longue de 100 kilomètres, achevée en fin 2019, est devenue un nouveau fleuron de notre coopération. Les travaux de réhabilitation du palais de l'Assemblée nationale ont repris. Le projet d'une base de vulgarisation des techniques agricoles est en phase de préparation. Ce sera un appui important pour la relance agricole du Gabon.

**Votre mot de fin, Excellence...**

- Sous la conduite du président Ali Bongo Ondimba, le Gabon a bien maîtrisé l'épidémie, la diversification et la relance économique se sont accélérées. Amie sincère et partenaire fidèle du Gabon Émergent, la Chine continuera de travailler de concert avec le Gabon, à bâtir une communauté de destin sino-gabonaise plus solide, au plus grand bénéfice de nos deux peuples.